

C Cartas

Incendios y salud mental

● Las olas de calor y los megaincendios forestales que han afectado a Chile no sólo constituyen una emergencia ambiental, sino también un desafío creciente para la salud mental individual y colectiva. El aumento sostenido de la temperatura global está amplificando la frecuencia y severidad de eventos extremos que tensionan los sistemas de salud y profundizan las desigualdades sociales existentes.

Un informe conjunto del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente y GRID-Arendal (2022) advierte que los incendios forestales impactan de manera desproporcionada a los países y comunidades con menores recursos, afectando especialmente a mujeres y niñas, quienes enfrentan mayores barreras para la recu-

dar la salud mental frente al calor extremo no es una opción, sino una responsabilidad ética y sanitaria urgente.

Eduardo Sandoval-Obando, académico de la Universidad Autónoma

Incendios y uso de datos

● Los incendios forestales que afectan a la zona centro sur del país no sólo son una emergencia estacional, sino que también confirman la relevancia de los datos de calidad para la toma de decisiones basadas en evidencia. En la medida que esto no suceda, la gestión de estos eventos seguirá siendo reactiva, a costa de vidas humanas y daños irreparables a los ecosistemas.

La integración de datos de múltiples fuentes no sólo permite prevenir,

mática.

En un contexto de acelerado cambio climático, cada verano será más latente la amenaza de nuevos incendios forestales, y la evidencia será fundamental para afrontarlos mejor. Actuar guiados por datos abiertos, de calidad y bien gestionados será una decisión urgente, si queremos pasar dejar de ser reactivos y ser preventivos.

Rodrigo Roa, director ejecutivo de Data Observatory

Incendios e intencionalidad

● Escuchando y viendo las noticias de los incendios, que se extienden ya por cinco días, con decenas de muertes y centenas de viviendas arrasadas y familias sin hogar, ataques a bomberos,

los obtenidos ei

Ma

Nuevo escen

● Los recientes lítica exterior d respuesta de c configurando i cional más frag vo. Los acontec la, tras el fin de Maduro, reabri democracia, so trando cómo la verger con den internas. Este c tensiones como na-Taiwán, refi modelos polític